

# Pressespiegel



Bruchsal

BNN Bruchsal	<input checked="" type="checkbox"/>	Pforzheimer Zeitung	<input type="checkbox"/>
BNN Bretten	<input type="checkbox"/>	Mühlacker Tageblatt	<input type="checkbox"/>
BNN Kreisseite	<input type="checkbox"/>	Handelsblatt	<input type="checkbox"/>
Brettener Woche	<input type="checkbox"/>	IHK	<input type="checkbox"/>
Kurier	<input type="checkbox"/>	Wochenblatt	<input type="checkbox"/>
www.ka-news.de	<input type="checkbox"/>	Pforzheimer Rundschau	<input type="checkbox"/>
www.bruchsal-net.de	<input type="checkbox"/>	www.Landfunke.de	<input type="checkbox"/>
www.bruchsal.org.de	<input type="checkbox"/>	Amtsblatt Stadt Bruchsal	<input type="checkbox"/>
Bruchsaler Woche	<input type="checkbox"/>	www.bak-bretten.de	<input type="checkbox"/>

Datum: 24.05.....2012

## Vorwürfe gegen Daimler

### HIB-Beschäftigte demonstrieren gegen Stellenabbau

**Bruchsal.** Bei einer „öffentlichen Betriebsversammlung“ in der Bruchsaler Innenstadt haben Arbeitnehmer von HIB Trim Part Solutions („Holzindustrie“) gestern schwere Vorwürfe gegen den Daimler-Konzern und das eigene Management gerichtet. HIB-Betriebsratschef Ralf Rothermel sprach bei der Kundgebung auf dem Bruchsaler Friedrichsplatz mit rund 100 Teilnehmern von „einem Kapitalismus, der über Leichen geht“. Daimler drücke beim Zulieferer aus Bruchsal die Preise auf eine unredliche Weise. Nach angekündigtem Produktionsstopp der Nobelmarke Maybach, für die in Bruchsal Holzzierteile gefertigt werden, will das HIB-Management schnellstmöglich rund 70 Arbeitsplätze abbauen. (Die Rundschau berichtete.)

Laut IG Metall Bruchsal gibt es bald nur noch 170 Mitarbeiter an dem Traditionsstandort, der im Jahr 2004 noch über 1 200 Menschen beschäftigte. IG-Metall-Sekretär Rainer Wacker kritisierte die „Salamitaktik“ der letzten Jahre, mit der den Beschäftigten falsche Hoffnungen gemacht worden sei.

Den jüngsten Versprechungen des Managements, der Standort werde zur Denkfabrik und Manufaktur ausgebaut, könne man nicht mehr glauben.

Auf der Kundgebung wurde vielfach die Meinung geäußert, dass die derzeitige Eigentümerin der Holzindustrie, die Münchener Beteiligungsgesellschaft Mutares gar nicht mehr interessiert daran sei, den Standort Bruchsal zukunftsfähig zu machen. „Die wollen doch nur das große Grundstück zu Geld machen“, sagte ein Demonstrant unverblümt dem BNN-Reporter.

Bruchsal's Oberbürgermeisterin Cornelia Petzold-Schick sprach ebenfalls bei der Kundgebung: „70 Arbeitsplätze bedeutet ein Vielfaches an betroffenen Menschen. Das kann

„Kapitalismus,  
der über Leichen geht“

mich als Oberbürgermeisterin nicht kalt lassen.“ Das Stadtoberhaupt forderte, Daimler müsse sich zu seiner Verantwortung für die Firma bekennen, die so viele Jahre eng mit dem Autokonzern verbunden war. Gleichwohl müsse sie den Beschäftigten dazu raten, alle Möglichkeiten, die sich etwa durch die Arbeitsagentur böten, zu prüfen.

Manfred Bender vom Betriebsrat des ebenfalls vom steten Jobabbau geplagten Nokia-Siemens-Werks in Bruchsal rief den Kollegen zu: „Unser Schicksal ist verwoben. Offenbar haben wir die gleichen Manager. Wenn die Aufträge ausbleiben, werden Mitarbeiter abgebaut, und das war's.“ Daniel Streib

- 2 -

# Pressespiegel



Bruchsal

BNN Bruchsal	<input checked="" type="checkbox"/>	Pforzheimer Zeitung	<input type="checkbox"/>
BNN Bretten	<input type="checkbox"/>	Mühlacker Tageblatt	<input type="checkbox"/>
BNN Kreisseite	<input type="checkbox"/>	Handelsblatt	<input type="checkbox"/>
Brettener Woche	<input type="checkbox"/>	IHK	<input type="checkbox"/>
Kurier	<input type="checkbox"/>	Wochenblatt	<input type="checkbox"/>
www.ka-news.de	<input type="checkbox"/>	Pforzheimer Rundschau	<input type="checkbox"/>
www.bruchsal-net.de	<input type="checkbox"/>	www.Landfunke.de	<input type="checkbox"/>
www.bruchsal.org.de	<input type="checkbox"/>	Amtsblatt Stadt Bruchsal	<input type="checkbox"/>
Bruchsaler Woche	<input type="checkbox"/>	www.bak-bretten.de	<input type="checkbox"/>

Datum: 24.05.....2012



MIT TRILLERPFEIFEN UND SPRUCHTAFELN marschierten Beschäftigte der „Holzindustrie“ gestern durch Bruchsal. Auf dem Fried-  
richsplatz gab es eine Kundgebung zu den neuerlichen Abbauplänen bei der Traditionsfirma. Foto: Heintzen